

San José, 10 de Octubre de 1985

Querido amigo,

espero que hayas recibido mi cable que te envié apenas se tomó la decisión de aplazar el festival para la paz. Ahora te explico las razones que son de dos tipos.

La primera tiene que ver con la situación política interna. Resulta que estamos en Costa Rica en plena campaña presidencial. Son dos los candidatos con posibilidades: el representante de la derecha, plegado enteramente a los planes de Reagan y por lo tanto partidario de la intervención norteamericana que ponga fin al gobierno sandinista; el otro es el del actual partido de gobierno, nominalmente socialdemócrata pero bien derechista. El segundo ha tomado la bandera de la paz, mientras el otro la de la dureza en política internacional. En este contexto en que nuestro festival, antes de ser oficialmente publicitado, ya empieza a ser ligado a la candidatura oficialista, las dos instituciones patrocinadoras, el CSUCA y la Universidad para la Paz, ambos organismos internacionales, han tomado la decisión de postergarlo para el período comprendido entre los comicios electorales y la toma de posesión del gobierno (Febrero y Mayo respectivamente). De esta manera, si gana el socialdemócrata el festival puede ser una presión para que ponga en práctica la neutralidad de Costa Rica. Si gana el derechista, la misma presión será ejercida contra todo intento de inmiscuirse en el conflicto bélico del área.

Siendo la primera la razón decisiva, la segunda tiene que ver con financiamiento. El presupuesto por mí presentado indicaba que con el ingreso de las entradas y de los derechos de la televisión se cubrirían los costos. Sin embargo, no quedaría ningún superavit para do-

UNIVERSIDAD DE SAN CARLOS DE GUATEMALA - UNIVERSIDAD DE EL SALVADOR - UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE NICARAGUA  
UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE HONDURAS - UNIVERSIDAD DE COSTA RICA - UNIVERSIDAD NACIONAL DE COSTA RICA - UNIVERSIDAD DE PANAMA

SECRETARIA GENERAL: APARTADO 37 - 2060 - CIUDAD UNIVERSITARIA "RODRIGO FACIO"  
COSTA RICA - CABLE: COSUCA - TELEX: 3011 COSUCA CR - TELEFONO: 25-27-44



-2-

tar de fondos al programa permanente de cultura para la paz, al cual el festival daría origen. Al aplazar el festival tenemos más oportunidad para conseguir que instituciones diversas costeen ciertos gastos. Es por esto que yo estaba haciendo ciertos trámites para ver cómo podía financiar la venida del Quilapayún, sin comprometer los ingresos de los recitales. Para tales efectos te escribí hace un par de semanas.

Me apuro en darte estas explicaciones esperando que no se entorpezcan demasiado los planes del conjunto. Pero desde ahora quisiéramos saber si podemos contar con ustedes para la tercera semana de Marzo. La confirmación definitiva de la fecha debe ser muy pronto. Para ello quisiera asegurar la venida de Silvio Rodríguez y de Rubén Blades. El primero no podía venir para la fecha anterior y al segundo no lo pudimos contactar. Al disponer de un plazo de tiempo algo mayor, espero conseguir a ambos. Un buen conjunto europeo también sería muy interesante, así que cualquier sugerencia tuya sería bienvenida. Fuera de ustedes estaban amarrados para ahora la Mercedes Sosa, Alberto Cortez, los de Palacagüina y un conjunto de jazz norteamericano. Espero que puedan participar para la nueva fecha.

Te pido, por lo tanto, disculpas por este cambio originado en decisiones institucionales que yo también debo acatar, y espero la comprensión de ustedes.

Un abrazo

  
Andrés Opazo Bernalles